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В цене гранит науки
Масштабные провер-
ки начались в школах 
города Первоуральска 
после того, как родители 
первоклашек пожалова-
лись, что им приходится 
сдавать деньги на по-
купку рабочих тетрадей 
для новоиспечённых 
школьников.

Полный набор тетрадок для 
только севших за парту уче-
ников обходился семье при-
мерно в две тысячи рублей.

Прокуроры подтвердили: в 
школе № 2 деньги собирали, 
хотя по закону все учебные 
пособия должны предостав-
ляться бесплатно. Родители 
145 первоклашек в общей 
сумме сдали как минимум 300 
тысяч рублей, чтобы их малы-
ши в течение года получали 
полноценное образование.

– Образовательное учреж-
дение вовремя не сделало 
заявку на приобретение 
учебных пособий, поэтому 
школой было рекомендовано 
родителям приобрести их за 
свой счёт, – поясняет помощ-
ник прокурора Первоуральска 
Татьяна Крохалева.

Впрочем, сумма выявлен-
ных незаконных сборов в 
школах может вырасти в не-
сколько раз. Ведь подобная 
практика – явление не редкое. 
Педагоги школы № 2 до сих 
пор настаивают, что рабочие 
тетради со специальными за-
даниями только дополняют 
учебники, и это была инициа-
тива родителей – заплатить за 
пособия из своего кошелька.

– Всё только по желанию 
родителей, мы не настаи-
вали, – отметила замести-
тель директора по учебно-
воспитательной работе шко-
лы № 2 Наталья Еремеева.

С такой позицией учителей 
не согласилась не только про-
куратура, но и руководство 
городского управления обра-
зования. Там подтверждают: 
на подобные «рабочие момен-
ты» из областного бюджета 
выделяются средства.

С первой же недели учёбы 
жалобы от родителей начал 
получать и уполномочен-
ный по правам ребёнка в 
Свердловской области Игорь 
Мороков.

– Просят с родителей день-
ги и на конкретные цели, и 
весьма расплывчатые – «в 
фонд школы на её общие 
нужды», – говорит региональ-
ный детский омбудсмен. – 
Перечень целей таких сборов 
очень широк: на охрану, убор-
ку, подарки. Мало того что 
предлагаемые суммы бывают 
запредельными, так отчёты о 
расходовании этих средств 
часто «мутные» либо их во-
обще не предоставляют.

По мнению правозащит-
ника, школы действительно 
могут нуждаться в финансо-
вой поддержке родителей, но 
всё должно быть абсолютно 
открыто. Отчёты о финансо-
вых результатах деятельности 
школ необходимо размещать 
на сайтах учебных заведений, 
включая сканирование отчёт-
ных документов.

Школа 

Согласно результатам со-
вместного исследования 
Ассоциации российских 
банков и Института соци-
ологии РАН, число пред-
принимателей в стра-
не сокращается: сейчас 
свой бизнес ведут только 
2,4 процента населения – 
2,8 млн. человек. В 2013 
году таких было 3,7 про-
цента – 4,3 млн. человек.

е сть и положительные тен-
денции: отношение на-

селения к бизнесу продолжает 
меняться в лучшую сторону. В 
2013 году – 41 процент, а в 2015 
– уже 49 процентов респонден-
тов высказали положительное 
отношение к бизнесу. Из тех, у 
кого этот позитивный настрой 
трансформировался в желание 
самому открыть свой бизнес, 
большинство ориентируются на 
сферы торговли и услуг. Каждая 
из них получила примерно по 
трети голосов респондентов, 
что, по мнению авторов ис-
следования, можно объяснить 
тем, что эти сферы не требуют 
высоких компетенций. В сфере 
высоких технологий, например, 
собираются начать свое дело 
лишь около трёх процентов, а в 
отраслях, ориентированных на 

импортозамещение, – полтора 
процента предпринимателей.

– Популярность сектора тор-
говли и услуг среди тех, кто 
планирует открыть свой биз-
нес, связана с низким входным 
барьером по сравнению с дру-
гими сферами, – отметил гене-
ральный директор Экономико-
правовой школы ФБК Сергей 
Пятенко. – Понятно, что от-
крыть парикмахерскую де-
шевле, чем начать свой проект, 
например, в строительстве. 
Делая ставку на сектор услуг, 
следует помнить, 
что есть услуги 
необходимые – 
медицинские, на-
пример, – а есть 
те, от которых 
можно отказать-
ся. И в кризис, конечно, люди 
начинают экономить на второй 
категории. Ещё один аспект, 
который не стоит упускать из 
виду, это цикл окупаемости. 
Чем он больше, тем риски 
выше. Это тоже влияет на 
выбор сектора для открытия 
своего дела.

Среди причин, препятствую-
щих занятию бизнесом в Рос-
сии, на первое место респон-
денты поставили высокие нало-

ги (59 процентов опрошенных), 
столько же обратили внимание 
на отсутствие стартового капи-
тала. Потерять деньги боятся 
45 процентов опрошенных, а 
высокие административные ба-
рьеры и коррупция отпугивают 
41 процент граждан.

– В России маниакальная 
увлечённость крупными бизнес-
проектами, а любая экономика 
имеет устойчивое развитие в 
условиях, когда соблюдены 
соответствующие пропорции 

между крупным, 
средним и ма-
лым бизнесом, 
–  подчеркнул 
президент АРБ 
Гарегин Тосунян. 
– Необходимо ра-
дикальнейшим 

образом изменить отношение 
к малому и среднему бизнесу, 
потому что крупный бизнес сам 
решает свои проблемы.

В приоритетах повышения 
привлекательности предпри-
нимательской деятельности 
первостепенную роль, по 
мнению респондентов, играет 
снижение налогового бреме-
ни на бизнес (54 процента). 
Позитивно повлиять могли 
бы повышение доступности 

финансовых ресурсов и ин-
фраструктуры, наличие квали-
фицированных кадров и другие 
факторы. Пока ситуация с до-
ступностью заёмных средств не 
очень настраивает на открытие 
своего дела. По данным ЦБ, во 
втором квартале этого года по-
высились требования банков к 
корпоративным заёмщикам и 
обеспечению по выдаваемым 
им кредитам. При этом спрос в 
сегменте МСБ на долгосрочные 
кредиты превысил спрос на 
краткосрочные.

Сами банкиры подчёрки-
вают: чтобы придать новый 
импульс развитию малого и 
среднего бизнеса, надо начать 
с улучшения бизнес-климата. 
«Значительная часть предпри-
ятий МСБ функционирует до 
трёх лет, – объясняют эксперты. 
– После этого многие просто-
напросто перерегистрируют 
свои компании. Бизнес банков 
ориентирован на получение 
процентных доходов, и когда 
банки будут уверены в том, что 
предприятия будут работать 
не два–три года, а, скажем, 
более семи лет, то банки без 
каких-либо сложностей будут 
выдавать им кредиты на соот-
ветствующие сроки».

Баланс интересов
Экономика

Выборы-2015 

Продовольствие 

Челябинские политологи 
назвали прошедшие вы-
боры безусловным успе-
хом политической коман-
ды губернатора Бориса 
Дубровского, которая 
включает председателя 
Законодательного собра-
ния Владимира Мяку-
ша, вице-губернаторов 
Ивана Сеничева и Вади-
ма Евдокимова, а также 
недавно пришедшего в 
администрацию губер-
натора Сергея Обертаса, 
который ранее возглав-
лял избирком в Магни-
тогорске.

– Челябинская область оче-
редной экзамен выборами про-

шла успешно, – пишет в блоге 
политолог Александр Мельни-
ков. – Избирательная кампания 
прошла чисто, Заксобрание 
будет отражать реальное во-
леизъявление жителей Челя-
бинской области.

По словам другого челябин-
ского политолога Александра 
Подопригоры, нынешние вы-
боры в Заксобрание гораздо 
успешнее выборов 2010 года по 
показателям «Единой России», 
а также выборов в Госдуму в 
2011 году, когда «ЕР» поначалу 
набрала лишь 47,7 процента, и 
только после уточнений цифра 
доросла до 50,3 процента. При 
этом, отмечает Подопригора, 
социально-экономическая си-

туация в регионе, например, 
в 2010 году была значительно 
более благоприятной, чем 
сегодня.

Этот же факт подтверждает 
политолог Александр Мель-
ников, сообщая, что «Единая 
Россия» добилась результатов 
в более сложных условиях, 
«которые объективно могли 
бы оправдать и некоторое 
отступление с политических 
позиций».

– Имею в виду и форс-
мажорный отход от дел вице-
губернатора Николая Сандако-
ва, и принципиальную жёст-
кую позицию на проведение 
максимально легитимных, чи-
стых выборов с минимизацией 
административного ресурса, 
и непростую ситуацию в эко-
номике страны, – отмечает 
Мельников.

«Выборы подтвердили эф-

фективность политики ре-
ализма, которую проводит 
администрация губернатора 
Дубровского, демонстрируя 
внимание к проблемам насе-
ления и договороспособность 
в диалоге с элитами, отдавая 
приоритет проблемам реаль-
ной экономики», – пишет По-
допригора.

Политологи отметили не-
плохую явку избирателей, 
которая превысила 40 процен-
тов, и довольно «спокойный 
режим» самого процесса вы-
боров, где не было зафикси-
ровано каких-либо серьёзных 
нарушений.

Напомним, «Единая Рос-
сия» предварительно набра-
ла 55 процентов голосов. В 
Законодательном собрании 
Челябинской области пар-
тия получила 56,2 процента  
мандатов.

В 2015 году по сравнению 
с прошлым годом агро-
промышленный комплекс 
Челябинской области мо-
жет увеличить объёмы 
производства с 88 до 100 
миллиардов рублей.

Как сообщил на 
пресс-конференции 
заместитель мини-

стра сельского хо-
зяйства Челябин-
ской области Алек-
сандр Раевский (на 

фото), несмотря на продолжаю-
щийся экономический кризис и 
войну санкций, южноуральские 
аграрии уверенно развиваются. 
Только в первом полугодии рост 
производства сельскохозяй-

ственной продукции в регионе 
составил почти 30 процентов, в 
то время как за весь 2014 год – 
лишь 10,5 процента.

Каждый третий изготов-
ленный в России килограмм 
макаронной продукции произ-
водится в Челябинской обла-
сти. Южный Урал лидирует в 
выпуске мяса птицы, куриных 
яиц, хлебобулочных изделий, 
круп, овощей открытого грунта 
и картофеля. По объёмам произ-
водства свинины уже до конца 
года имеется реальная возмож-
ность подняться с девятого на 
восьмое место в России.

Об успехах южноуральских 
аграриев свидетельствуют 
результаты завершившейся в 
Ханты-Мансийске VI межре-
гиональной агропромышленной 
выставки предприятий УрФО. 
Из 166 вручённых победителям 
медалей 58 получили аграрии 

Челябинской области, в том 
числе 35 золотых. «Потребите-
ли оценили не только высокое 
качество челябинской продук-
ции, но и её доступные цены, 
что открывает перед местными 
сельхозпроизводителями новые 
масштабные рынки сбыта», 
– подчеркнул Александр Ра-
евский.

– Сегодня Южный Урал имеет 
всё необходимое для производ-
ства качественных и доступных 
по цене продуктов питания, – 
отметил начальник управления 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности министерства 
сельского хозяйства Челябин-
ской области Анатолий Мали-
шевский. – Местные аграрии 
могут успешно конкурировать 
не только с коллегами из других 
регионов России, но и с ведущи-
ми зарубежными сельхозпроиз-
водителями.

«Экзамен» сдан

новые рынки сбыта

отношение населения 
к бизнесу 
продолжает меняться 
в лучшую сторону
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начинающие предприниматели 
предпочитают сферы услуг и торговли


